

CITOYENNETÉ Rencontre avec les membres du Conseil de développement de ViennAgglo

Engagés pour le territoire

Créé en 2004, le Conseil de développement de ViennAgglo rassemble une trentaine de citoyens qui réfléchissent et réagissent à l'avenir et à la politique de l'agglo. Rencontre.

Ce sont des citoyens "lambda". Travailleurs, sans emploi, retraités, jeunes adultes, seniors, parents, célibataires. Unis dans la volonté de faire avancer leur territoire. Issus de la société civile, ils sont impliqués bénévolement dans le Conseil de développement, instance qui réfléchit aux projets de ViennAgglo et lui soumet des propositions (*voir en bref*). Avec des motivations et des parcours différents. « Je suis entrée au Conseil par cooptation, une amie m'a dit que c'était une structure intéressante où on pouvait faire avancer des projets », raconte Blandine Lesage, habitante de Vienne.



Autour de Christian Trouiller, président de ViennAgglo, des membres du Conseil de développement ont présenté leur projet "Coup de pouce citoyen".

« Savoir comment ça se passe de l'intérieur »

Renouvelé en 2011, le CDD compte aujourd'hui une trentaine de membres, répartis en trois commissions, qui se réunissent une fois toutes les six semaines environ. À leur tête Gérard Geoffray, membre depuis 2004 et président depuis juin 2012. Une continuité pour l'ancien "patron" du Conseil économique et social régional : « Mon rôle est de permettre à tous d'échanger, de faire en sorte que les uns ne soient pas oubliés, les autres pas trop dominateurs. Au début, on a des avis qui paraissent divergents. Et finalement on s'aperçoit que sa

propre vérité n'est pas aussi catégorique. »

Et c'est bien là tout l'intérêt. Participer, donner son avis, concrétiser des idées. « C'est une forme d'engagement, qui permet de rencontrer des personnes diverses », explique Laurent Lardy, enseignant viennois, conseiller depuis 2011, et porteur du projet "Coup de pouce citoyen" (voir ci-contre).

L'engagement, c'est aussi ce qui motive Nasser Hadji, administrateur réseau. « Cela découle de mon envie de rendre ce qu'on m'a donné car on m'a beaucoup aidé dans mes années de galère. J'ai commencé par une association,

puis le Fonds de participation des habitants et aujourd'hui le CDD. » Cet habitant de Reventin-Vaugris nourrit sa curiosité au sein du conseil : « Cela me permet de savoir comment ça marche de l'intérieur. »

« C'est important de savoir ce qui se passe, renchérit Serge Grossepièce, chef de service dans une association stéphanoise. Si j'ai intégré le CDD (en mai 2012), c'est parce que je voulais mieux connaître le fonctionnement de l'agglomération. On se plaint qu'il y a un écart entre les élus et nous. C'est un moyen d'échanger avec eux. »

Clémence LENA



« On reflète la vie, les souhaits, la perception des citoyens »

■ Gérard Geoffray

Quel impact sur les élus ?

Le rôle du Conseil de développement est notamment de donner son avis sur la politique menée par ViennAgglo. Mais quel poids a-t-il réellement ? « Je pense que les élus prennent en compte le CDD à la hauteur qui doit être la nôtre, analyse Serge Grossepièce. Ils ont de nombreuses contraintes, et ils nous entendent à notre niveau. On ne doit pas se substituer aux électeurs. Nous n'avons pas la prétention d'avoir des idées meilleures que les autres. » Pour le président Gérard Geoffray, la communauté d'agglomération prend en compte le travail du CDD. « Mais l'important, c'est qu'on apporte des réponses de qualité. On imagine que ça peut leur être utile. »

« Le CDD, c'est la diversité des gens, des compétences, des expériences »

■ Blandine Lesage

EN BREF

LE CDD

C'est quoi ?

Le Conseil de développement (CDD) de ViennAgglo est un conseil de citoyens, une instance dans laquelle les participants peuvent réfléchir et se saisir de projets portés par la communauté d'agglomération. Ses membres sont issus de la société civile. Il est consulté sur l'élaboration du projet d'agglomération et sur toute question relative à son aménagement, son développement, etc.

Le fonctionnement

Il est composé de trois commissions : la commission communication (donne de la visibilité et de la lisibilité au CDD) ; la commission participation citoyenne (vise à mieux associer les habitants aux projets de ViennAgglo) ; la commission coopération territoriale (vise à faire comprendre le pôle métropolitain aux habitants et à apporter leur point de vue sur les enjeux qui se posent à cette échelle).

« Le sentiment d'être utile pour l'endroit où l'on vit »

■ Laurent Lardy, Vienne.

UN SITE INTERNET. C'est une des réalisations de la commission communication du CDD. Le nouveau site internet propose des informations sur le Conseil, son fonctionnement, ses membres, ses projets... www.cdd.viennagglo.fr



Lancement de l'opération "Coup de pouce citoyen"

Le CDD lance l'opération "Coup de pouce citoyen". L'objectif : permettre la réalisation d'initiatives micro-locales, qui ont un intérêt collectif. « Cela peut être un pédiabis, l'embellissement d'un quartier par un parterre de fleurs, ou encore la mise en place d'un espace visant à accueillir les déchets verts »,

explique Laurent Lardy. Inspiré du Fonds de participation des habitants, le "Coup de pouce citoyen" est ouvert à tous les résidents de l'agglomération. « Les projets seront sélectionnés par un jury. Ceux qui seront retenus bénéficieront d'une aide financière (800 euros maximum), matérielle et/ou techniques. »

C.L.E.



À NOTER

Pour la première édition, les candidatures sont à rendre avant le 10 avril. Le dossier est disponible au siège de ViennAgglo (Espace Saint-Germain à Vienne) ou sur le site internet www.paysviennois.fr

« En tant que citoyen chacun peut apporter son éclairage »

■ Serge Grossepièce